

LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Alicante: Miércoles 28 de Julio de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA
EN LA CAPITAL:
UN MES, 1'50 PESETAS; TRIMESTRE, 4'50
FUERA
TRIMESTRE, 5'50
Punto único de suscripción:
CASTAÑOS, 32.- ALICANTE

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
50 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 1.ª plana.
25 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en las 2.ª y 3.ª planas.
10 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales, dirigiéndose al Administrador.

Oficinas, Castaños, 20

Grandes Talleres
de
SASTRERÍA
á cargo del Socio
DON MIGUEL VERDÚ PUJALTE



«PEREZ Y C.ª EN COMPAÑÍA»

**Géneros Ingleses
Y DEL PAÍS**
EN CLASES
excepcionales

Preparación para carreras especiales, civiles y militares,
por el licenciado en Ciencias exactas y abogado, D. José Mirete y Visado, Jefe que ha sido de Negociado de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, y Jefe, por oposición, de trabajos estadísticos de esta provincia.
Clases especiales para las convocatorias de 1897 en todas las Academias militares.
Calle de Villegas, num. 3. cuarto 2.º

La Correspondencia Alicantina
Es el periódico de mayor circulación
de la provincia
Hace dos Ediciones
OFICINAS: CASTAÑOS, 20
APARTADO. 23.—TELÉFONO 70

Don Hermenegildo Giner de los Rios

En una de las más hermosas ciudades andaluzas, nació Giner de los Rios, los suavizados pero aún ardientes restos del *simoun*, que con el nombre de *terral* son conocidos en Malaga, respiró en los años tranquilos siempre de la infancia.
D. Hermenegildo Giner de los Rios, es doctor en Filosofía y Letras y desempeña con aplauso de todos la Catedra de Retórica y Poética del Instituto de Alicante. El tiempo que le deja libre el ejercicio de su ministerio, lo dedica en su mayor parte, á leer, estudiando lo que lee y á escribir, pensando mucho lo que escribe.

No todos habreis visto su despacho. Se halla artísticamente adornado con cuadros y antigüedades, debidos á aquellos en su mayoría al habil pincel, valga el tropo, de la señora de Giner, sentida é incansable cultivadora del arte de Murillo. En el testero opuesto, el que ocupa la mesa de escritorio, está colocada la librería, compuesta seguramente de escogidos libros, si los hemos de juzgar por el gusto y por las aficiones de su dueño. Habrá en ella alrededor de cuatrocientos volúmenes, cifra que no es ni puede ser mas que un cálculo aproximado. Como tal la doy. El espacio que media entre el lomo de los libros y el borde de los estantes, se halla ocupado por figurillas de barro, de marmol y de bronce y otra porción de curiosidades y objetos de arte. Los últimos resplandores del sol, cuando terminando su aparente carrera, comienza á ocultarse en el ocaso, penetran temblorosos por entre los hierros de la ventana, enviando un cotidiano adiós del astro del día, á los libros, á las figuras y á los cuadros, de aquella estancia dedicada al arte y á la ciencia.

Muchas, y de asuntos muy diferentes, por cierto, son las obras debidas á la infatigable pluma de Giner de los Rios. Entre ellas hay unas que son producto de su sola inteligencia, escritas otras en colaboración, la mayor parte originales, algunas traducidas, con especialidad de Edmundo de Amicis. Entre otras tiene escritas Giner de los Rios obras dramáticas, morales y didácticas, pero entre todas estas, aquellas en que de un modo más claro y evidente demuestra el escritor de que me estoy ocupando sus condiciones de verdadero talento, son las dedicadas á la enseñanza. Figuran á la cabeza de todas ellas el tratado de Retórica y el de Literatura española, que actualmente sirven de texto en algunos institutos y de más práctica este último que muchos de sus análogos, que sirven tambien de texto en mas de una y en mas de dos universidades españolas.

Brilla en las obras didácticas de Giner de los Rios una excelente metodología; aplica hasta donde se debe las reglas de la tópicca, una de las mejores cualidades de que están dotadas dichas producciones, es la claridad con que están expuestos todos sus conceptos.
Están formadas de tal modo sus argumentaciones, de tal manera expuesta la verdad, que á no ser un entendimiento muy cerrado, comprendese enseguida, no lo que quieren decir sino lo que dicen aquellas oraciones, aquellos periodos y aquellos párrafos. Hablando de esto una vez, argüyóseme por mi interlocutor con la frase de Hermosilla de que *los arroyos son claros porque no son profundos*, queriendo decir

que esa claridad no es más que la poca abundancia de términos científicos y palabras técnicas procurando de este modo restar valor á aquellas obras, sin fijarse en que inconscientemente se los aumentaba. ¿Es que se puede hablar lo mismo que al que tiene el título de licenciado ó doctor en filosofía y letras, en ciencias, en leyes ó en cualquier otra facultad y que por tanto tiene la obligación, moral por lo menos, de conocer un buen número de palabras y términos científicos, es que se puede hablar del mismo modo, decia, á esos que á los alumnos que acuden á las aulas de un instituto á estudiarlos precisamente? No va yais á creer por esto que Giner de los Rios se abstiene por completo del uso de los tantas veces repetidos términos y palabras. Emplea los que considera necesarios ó convenientes.
Por lo demás es condición inherente á la naturaleza humana, la imperfección. El mismo Miguel de Cervantes, no pudo sustraerse á que se cumpliera en sus geniales obras, esta ley casi fatal. Hojead ese monumento de la prosa castellana que se llama «El ingenioso hidalgo D. Quijote de la Mancha», y si no sois legos en los conocimientos gramaticales y literarios, encontraréis en sus páginas algunos gazapós, aunque los cuales lejos de amorar el valor de aquella obra literaria, lo acrecienta si pues demuestran la facilidad con que la hiciera el ilustre manco de Lepanto.
Giner de los Rios como literato también tiene sus defectos. Del mismo modo que Castelar conmueve y convence gracias á la forma arrebatadora de sus periodos, aquel lo hace merced á la ver ad que se encierra en el fondo de sus párrafos, no quiero decir con ello que la forma sea pobre, pero si que cuando no trata de estudios sociológicos, cuestión, sobre la cual tiene cada uno el derecho de pensar como mejor le parezca cuando no se trata de estos estudios predomina siempre el fondo sobre la forma.
Cuando el escritor de que me estoy ocupando quiere hacerse versificador, desciende. No le ofenda esta opinión, desprovista en fin de cuentas de valor alguno porque es mia, pero acuérdesese de que el autor de Rinconete y Cortadillo, de la Gitanilla y de tantas otras, modelos en la prosa, no pasaba de ser una medianía cuando de poeta quería habérselas.
Giner de los Rios es infatigable, á pesar del trabajo intelectual que en él representa el escribir, pues le cuesta mucho, no cesa de verificarlo. Nunca le gusta lo que escribe y jamas queda satisfecho de lo que hace. Siempre que de la imprenta le envían para que las corrija las pruebas de sus escritos, hade pasar la pluma por encima de muchas frases y de añadir otras en el margen de dichas pruebas, las cuales, si cinco veces mas volvieran á enviárselas ya corregidas, otras tantas repetiría la operación que he descrito.
Giner de los Rios es un escritor castizo, correcto su estilo, puro su lenguaje. Pocas veces encontrareis en sus trabajos, barbarismos de ningún género. Fijos en sus oraciones y veréis que no pueden estar mejor construidas de lo que están, siquiera sea á trueque muchas veces, de ese ritmo, del que casi nunca huye el prosista.
Para terminar, solo me resta hacer una súplica al Sr. Giner de los Rios, la de que me perdone la audacia que cometo convirtiéndome, no en crítico, no aspiro ni puedo aspirar á tanto, pero si en algo parecido, del que no há muchos años era mi catedrático de Retórica y Literatura. Dispénsese tambien el que fué simpático profesor mio, si me aparto de la regla que él mismo me enseñara, de que jamas se debe juzgar á los hombres que aún viven, porque jamas sus contemporáneos lo hacen como es debido. Colón, Cervantes y tantos otros, nos demuestran la veracidad de este aserto.

La muerte de Noherlesoom

El popular vaticinador del tiempo don Francisco León Hermoso ha fallecido anoche en Lourdes, á donde habia ido en cumplimiento de devota promesa.
Dióse á conocer el Sr. Leon Hermoso en «El Siglo Futuro», por sus interesantes trabajos sobre meteorología. Después adoptó el anagrama de Noherlesoom, con el que se hizo famoso.
Aunque la meteorología no sea aun una ciencia con principios conocidos, no deja de constituir materia interesante de estudios y observaciones, por virtud de las que algunas veces llegó Noherlesoom á anunciar fenómenos que vinieron á comprobar la exactitud de sus predicciones. Entre otros casos hállase el de la predicción de la lluvia en Madrid, cuando, por efecto de larga y ruinoso sequía fueron sacados en procesión los restos mortales de San Isidro Labrador. Este y otros aciertos habian dado á Noherlesoom suma popularidad.
El carecer de títulos académicos y el haber sido combatido por los sabios oficiales, lejos de perjudicarlo, le favoreció, porque en este país clásico de los abusos hay no pocos agravios que vengar, así de las autoridades que mandan por imperio de la ley, como de los que subyugan toda iniciativa en nombre de la ciencia oacadémica.
La revista quincenal que hace algunos años fundó Noherlesoom con el título de «Boletín Meteorológico», ha llegado á conseguir considerable circulación. Están suscritos á ella muchos centros agrícolas, no pocos labradores y hasta algunos establecimientos de enseñanza.
El Sr. León Hermoso era un ferviente católico honradísimo y digno de todo respeto, perfecto caballero, en quien se unian todas las virtudes cristianas.
Descanse en paz este hombre modesto y laborioso, y reciba su familia el testimonio de nuestro pésame.

Bodegas de CAMPO-ALTO
Depósito para la venta de Vinos de dicha procedencia
Plaza de Isabel II, núm. 30

Llamamos la atención del público hacia este importante Establecimiento, donde se ofrecen á los consumidores vinos legítimos de uva, puros, de excelente sabor y al reducido precio de 25 céntimos de peseta la micheta, 314 litro.
Tambien se venden por cántaros y embotellados á los siguientes precios:
Por Cántaros de 11 y 12 litros: Vino flor, 5 ptas uno.—Id. superior, 4,50 id. id. Embotellados.—Campo Alto, extra, 75 céntimos botella.—Idem flor, 70 céntimos botella.—Idem superior, 65 céntimos botella.—Idem (rancio) 5 y 2,50 pesetas botella.
El público encontrará tambien en este Establecimiento, á precios economicos, excelentes marcas de Champagne, Cognac, Jerez, superiores, vinagres y gran variedad de otros vinos y licores, entre ellos el especial JEREZ QUINADO para enfermos, marca F. Gonzalez Torregrasa, de Jerez.
Los precios se entenderán por pesetas.
Los de los vinos embotellados están recargados con 25 céntimos, valor del casco que se reintegrará al comprador que lo devuelva á este al depósito.—Se sirve á domicilio.
Teléfono, 17

Gran hotel de Roma y de la Marina

Suntuoso edificio construido de planta para fonda, situado en la Puerta del Muelle, con vistas al mar, Paseo de los Mártires y playa de los baños, próximo al comercio, Telégrafos, Gobierno civil, Ayuntamiento y Audiencia.
Doña Asunción Zaragoza, propietaria de los favorecidos Hoteles de Roma y de la Marina, ha creído conveniente no continuar con el edificio en que estaba instalado el de la Marina, quedando refundidos desde el 1.º de diciembre en uno solo los dos hoteles, y se denominará **GRAN HOTEL DE ROMA Y DE LA MARINA**.
Tanto en el decorado, como en el servicio de éste, se han introducido grandes mejoras que seguramente apreciará todos los que visiten este Hotel, pues su dueña no ha omitido gasto alguno para dotar á Alicante de un edificio de esta índole que pueda competir con los mejores de Europa.

HARINA DE COCO

GARANTIZADA PURA (MARGA G. LOSSON)
Alimentación higiénica y económica para los ganados vacuno, caballar, mular, lanar, cabrío, cerda y aves.—Precios corrientes (salvo variación): En sacos de 100 kilogramos marcados y precintados, 22 pesetas los 100 kilos.—En sacos de 50 kilogramos marcados y precintados, 22'40 pesetas los 100 kilos.—Descuentos en los envíos mayores de 1 000 kilogramos.—Depósito: Hijos de G. Carratalá, San Fernando 25.
No confundir la HARINA DE COCO con las falsificaciones y productos similares que se venden bajo el nombre de Salvado de Coco ú otros parecidos. Exigir siempre sobre cada saco el plomo-precinto y marca de la Sociedad Agrícola de Marsella.

Gran fábrica de somniers Y TODA CLASE DE TELAS METALICAS DE Salvador Gosalbez

En esta gran fábrica montada con todos los adelantos modernos que su industria requieren y que puede competir con las principales fábricas de España y del extranjero, se confeccionan colchones con muelles de todos los sistemas, catres metalicos y grillajes para claraboyas.
Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir á las veinticuatro horas cualquier pedido por importante que sea.
Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23 (antes San Francisco).

CLASES DE TAQUIGRAFÍA

Se abrirán el día 2 de agosto próximo bajo la dirección de D. José Mora Belver, taquígrafo del Congreso de los Diputados, en su domicilio, Just. 53. (Benalúa).
Horas de clase de nueve de la mañana á una de la tarde.
ADVERTENCIA.—En la Academia se facilitará piano á los alumnos que no lo tengan en su casa y quieran ir á estudiar allí.

Profesor de piano

En la calle de Torrijos núm. 57, bajo, ha abierto una academia de música el profesor don Ricardo Giner, del cual no se puede hacer mejor elogio, que decir, ha conquistado en sus diferentes exámenes, nueve medallas de plata y una de oro.
El señor Giner dará lecciones de solfeo, piano, armonium ú órgano y de armonía y composición, á precios módicos y según sea en su casa ó á domicilio.
Para los que caezcan del sentido de la vista, hace el Sr. Giner una rebaja en los precios ordinarios y enseña tambien si aquellos lo solicitan, además de música, Literatura, Gramática, Aritmética, Religión y Moral, etc., etc.

HORCHATERIA DE ANTONIO LOPEZ JEREZ

Paraje de Amerigo.—Alicante
En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrará el público exquisitos helados y la tan renombrada horchata de chufas, al estilo de Madrid y Valencia.
Tambien se sirven chocolates elaborados por la casa López.

Novedades para Señoras **SEMPERE Y MARTINEZ** Novedades para Caballeros

Esta es la casa que recomendamos al público por la variación de artículos y buenos surtidos
Precio fijo y Ventas al contado

Exactitud en los trabajos

361 poner y jefe de la similitud el alabre de mpo suñ- sieran en mordanz; el compo- des- su amo, s; díjole dejar á eces nea- dió una do tres que Ju- s mu- furiosa e. Mon-

dimiento llamado *al carbon*; después se entintaba cada positiva, cuyas sombras están representadas por espesores de gelatina, tanto mayores cuanto corresponden a mayores oscuridades. Estas manifestaciones delicaditas las ha practicado y realizado M. Lumiere de una manera magistral.

Las reproducciones que se han obtenido están por lo tanto, tan cerca de la verdad, que puede ya asegurarse que pueden fotografiarse de este modo todos los colores de los cuadros y de los objetos policromos.

ALICANTE

En el tren correo de hoy, procedente de Madrid, ha llegado a esta población el gentil hombre de S. M. Jefe de Negociado en la secretaría de las órdenes del Ministerio de Estado, D. Eduardo Malvar, acompañado de su distinguida señora D.ª Pilar Agudo. Reciban nuestra bienvenida.

Esta noche se celebrará en el teatro Principal la función benéfica de que ya hemos dado cuenta, y que a juzgar por lo que nos dicen, promete verse muy concurrida.

Así sea, para bien de los soldados alicantinos que se encuentran en campaña.

Ha sido nombrada en virtud de concurso de ascenso, maestra en propiedad de la escuela de parvulos de esta ciudad, doña María Luisa Salazar.

En el vapor "Pérez", marcharon ayer tarde a Valencia la mayor parte de los artistas que actuaban en el Circo.

Las gestiones que se venían haciendo para que continuase la compañía no han tenido éxito y de aquí que se haya disuelto ésta.

Ayer mañana tuvo lugar en la parroquia Iglesia de la villa de San Juan el entierro y misa solemne en sufragio del alma de D. Joaquín Senante y Martínez, fallecido recientemente en bien tristes circunstancias.

El acto estuvo muy concurrido, asistiendo a él gran número de personas que rindieron de este modo tributo de cariñosa consideración y amistad a la respetable familia del Sr. Senante, a la cual reiteramos con este motivo nuestro sincero y sentido pésame.

Feria de Cartagena. Las fiestas que hay organizadas para dicha feria son las siguientes:

- Día 27 y 30 de julio y 2 y 5 de agosto, castillos de fuegos artificiales en la explanada del muelle de Alfonso XII.
 - Días 28 de julio y 6 de agosto a las seis de la tarde, regatas y cacañas marítimas.
 - Día 31 de julio a las nueve de la noche gran retreta militar.
 - Día 1.º de agosto, velada marítima.
 - Días 3 y 7 de agosto, carreras de bicicletas en la Alameda de San Antonio Abad.
 - Día 4 de agosto comida extraordinaria a los acogidos de los establecimientos benéficos y reparto de juguetes a los niños pobres.
- Además se verificarán las dos magníficas corridas de toros el 31 de Julio y 1.º de agosto, toreando Guerrita y Fuentes.

El derribo de la casa de la calle de Castaños esquina a la de Gerona y cuya expropiación se pedirá esta tarde en la sesión del ayuntamiento, se nos asegura que comenzará a mediados del próximo mes.

Tenemos el gusto de anunciar que ya es un hecho el contrato del Orfeón "Micalá", de Valencia, para las próximas fiestas de agosto.

CARIDAD.—Rogamos a nuestros lectores hagan una obra de caridad socorriendo a la desgraciada Francisca García, la cual se encuentra enferma hace algún tiempo e incapacitada para ganarse el sustento diario.

Habita en el barrio de Santa Cruz, calle de San Antonio, número 35.

D. Vicente Gadea Más, director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber que desde el día 30 del actual al 3 de Agosto próximo, se expedirán en las oficinas de esta Dirección los albañales de las Tandas 22.ª, 23.ª y 24.ª (13.ª, 14.ª y 15.ª de Verano, del corriente año, para los regantes de las quince presas de Monnegre, cobrándose el impuesto ordinario de un céntimo de peseta por minuto de agua, con arreglo a los reglamentos vigentes.

Alicante 28 de Julio de 1897.—El director *Vicente Gadea*.

Captura importante—

D. Benimantell nos escriben lo siguiente: A las tres de la madrugada de hoy día 25 ha sido capturado en el pueblo de Castells, por el comandante de la guardia civil de este puesto, D. Enrique Catalá y guardias a sus órdenes, el criminal Juan Bautista Alcover Tortosa, natural de Navalón partido judicial de Enguera.

Este individuo tiene cometidos varios crímenes, entre ellos, el asesinato que cometió el 29 de abril de 1894 en la persona

de D. Antonio Gomez, alcalde que era on aquella fecha de dicho pueblo.

Al ser detenido este famoso criminal se le ocuparon un revolver sistema Smith, una pistola de dos críones y un gran cuchillo. Plácemes muy sinceros merecen y nosotros no titubamos en otorgárselos, tanto el capitán Sr. Catalá como al guardia segundo Francisco Almiñana, por la importante captura que han llevado a cabo con verdadero arrojo, particularmente el guardia citado, que fué el primero que se arrojó sobre el criminal.

El distinguido redactor de "La Correspondencia de España", nuestro estimado compañero D. Ramiro Mestre Martínez, ha tenido hoy la doble atención que le agradecemos muchísimo, de visitarnos y al propio tiempo hacernos conocer la carta que envía a Madrid, de la cual hemos tomado al vapor algunos datos, pues el simpático y activo cronista leía no al vapor sino por la electricidad, probando con esto que para él no son ni representan nada las molestias del viaje en el botijo.

Ayer tuvo lugar en Annecy (Francia) la inauguración de un monumento elevado en conmemoración del que fué presidente de la República Mr. Sadi Carnot.

Al acto asistió Mr. Loubet, actual presidente del Senado y la viuda de Mr. Carnot acompañada de su hijo Francisco.

Al pasar está tarde por la plaza de la Constitución el carruaje que desde los baños conduce a su domicilio al Sr. Sanchez Santana y a su apreciable familia, se le rompieron los radios de una rueda, no ocurriendo un percance lamentable, gracias a que el cochero notó a tiempo lo ocurrido y solo hubo que lamentar el susto consiguiente.

A consecuencia del gran número de forasteros que han venido a Alicante en estos últimos días, en el gobierno militar se han expedido multitud de pases para visitar el castillo de Santa Barbara los muchos que desean admirar la magnífica vista panorámica que desde lo alto de la citada fortaleza, presentan el puerto, los baños y nuestra hermosa huerta.

El último número del popular semanario "Nuevo Mundo", llegado hoy contiene el siguiente sumario:

Meditación, portada por J. Henaut.—*Espana pintoresca*.—*Cronica politica*, por M. Troyano.—*Conversaciones*, por Kasabal.—*El amigo*, por J. M. R.—*Amorosa*, poesia por Manuel Soriano.—*La comida de los golfos*, por Antonio Casero.—*Agua*, por el Sastre del Campillo.—*Agua, azucarillos y aguardiente*, instantáneas de la fotografía moderna.—*Infiernos madrileños*, por José de Siles.—*El periódico de los mendigos*.—Fotografía de *Edem-Pachá*.—*Una visita a Muñoz Degrañ*, por Roberto del Palacio.—*Los que sudan y los que se bañan*, poesia por José R. dao.—*La Reina de las Lombardas*, por Juan Pérez Zúñiga y Páginas ajenas, por Ricardo.

Hemos tenido ocasión de ver los programas de man, anunciadores de la corrida de Beneficencia, los cuales son muy bonitos y creemos habrán de ser del agrado del público.

También hemos visto los que anuncian las corridas de toros de Cartagena, que son de gran gusto y están hechos con la maestría que es característica en la casa Ortega de Valencia.

Por el Juez de instrucción de este partido, se encarga a los de igual clase y municipales, alcaldes, fuerzas de la guardia civil y demás agentes de policía judicial de la nación, procedan a la busca y captura de Francisco Rivero Alvarez, Julian José Gomez y Angel Expósito de la Cruz, de esta provincia, a los cuales se les sigue sumario por el delito de hurto.

Por el facultativo de la guardia en la Casa de Socorro D. José G. Torremocha, se prestaron desde las 10 de la mañana del día de ayer hasta igual hora de la de hoy, los auxilios de la ciencia que sus estados requerían a los siguientes enfermos:

- A. M. O.; síncope.
 - C. S. C.; erosión en el párpado superior del ojo derecho y contusión con equimosis en el pómulo derecho.
 - E. Z. S.; herida contusa en la región frontal.
 - F. R. B.; herida por mordedura de perro en el dedo índice de la mano izquierda.
 - P. A. O.; herida contusa en la rodilla izquierda.
- De la segunda de estas curaciones se dió conocimiento al juzgado municipal.

Cuentos ciclistas—

Se ha puesto a la venta en la acreditada librería del Sr. Parreño y en el Club Ciclista Alicantino, el libro así titulado, de nuestro compañero y amigo el doctor don Manuel Corral y Mairá.

Dicha obra se vende al precio de una peseta ejemplar.

Se está agotando la edición.

Durante las próximas fiestas de agosto llegarán a esta capital los siguientes trenes especiales:

Uno el día 8 y otro el 20 procedentes de Madrid; uno el día 1.º y otro el 13, de provincias y además los especiales para la corrida de toros de Beneficencia, que se establecerán entre Albacete y Alicante a precios tan reducidos, que, según nos dicen, de la citada población a esta capital solo costará el viaje de ida y vuelta 9'50 pesetas en segunda y 6 pesetas en tercera.

Juego de Pelota—

Manana por la tarde y en el trinquete de esta capital se jugará un partido de pelota entre los afamados jugadores José Fons de Ondara, Angelino Caselles de Benicembla y Ramon Hurtado (Tramuser hijo); contra Vicente Miralles (Ratá, José Riera Nel de Murla y Eduardo Iborra de Bsnifallim.

Reina gran entusiasmo entre los aficionados a esta clase de sport, pudiendo por lo tanto asegurar que se verá sumamente concurrido dicho centro de recreo con objeto de presenciar tan reñido partido de pelota y admirar la destreza de los jugadores de ambos lados.

Tenemos entendido que por la comisión especial organizadora de las próximas fiestas de agosto, se ha pensado contratar las bandas de música de Jijona, Muchamiel y San Juan, con objeto de que coadyuven a la mayor brillantez y esplendor de las mismas.

Dicen de Barcelona que ha contraído matrimonio en aquella capital el aplaudido actor D. Agapito Cuevas, tan conocido del público alicantino, con la bella Srta. D.ª Pepita Cobeña.

Enviámos nuestra más cordial enhorabuena a los nuevos cónyuges.

En el "Boletín Oficial", de hoy, se publica una relación de las cantidades que por patentes de fabricación de alcohol vinico, deben satisfacer al Tesoro en el actual año económico los fabricantes de dicha especie con arreglo a las Reales ordenes de 20 de junio y 5 de julio de 1896, las cuales se insertan en el diario oficial de la provincia para conocimiento de los interesados y en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 47 de la instrucción del ramo a fin de que en el previo término de 15 días, contados desde el de la publicación, puedan presentar las reclamaciones que estimen pertinentes, durante cuyo periodo de tiempo se hallará expuesta al público la lista cobratoria en el local que ocupa la Administración de Hacienda de esta provincia, cuyas cantidades ascienden a 22 433'99 pesetas.

La pureza de los medicamentos es la garantía de los buenos efectos. Muchas personas que padecen del estómago toman el bicarbonato de sosa con escasos resultados, efecto de la impureza que le acompaña.

Para evitar estos inconvenientes, pidanse cajas de bicarbonato de sosa químicamente puro del Doctor Aguiló, que se venden en la farmacia del mismo, Mayor, 51, frente a las Casas Consistoriales 1'40 y 70 céntimos de peseta, según el tamaño. Exijase la marca registrada en el cierre de las mismas.

Recomendamos a nuestros lectores el anuncio inserto en cuarta plana titulado *A. Casto Carrasco* dentista.

CARIDAD

Las personas caritativas que quieran hacer una buena obra, pueden socorrer a una pobre viuda con seis criaturas, que habita en la calle de Santo Tomás, núm. 5, piso tercero y carece de recursos.

Recomendamos a nuestros lectores el anuncio inserto en 4.ª plana de la fotografía de S. Hernández.

Recomendamos a nuestros lectores, la lectura del anuncio UNICO inserto en la carta plana.

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Cuando la salud se atolla de recobrarla hay un medio tomando, como remedio, el gran *RHUM DE LA CRIOLLA*. Pídense en todas partes. Único concesionario: Emilio J. Escat.—Barcelona.

A los pianistas—

Se halla vacante la plaza de pianista en el Casino de Monóvar, dotada con el sueldo de 800 pesetas anuales. Los que se encuentren en condiciones de desempeñar aquel cargo y quieran optar a él, pueden dirigirse por carta, al Presidente del citado casino.

Afección del hígado, intestino grueso y catarro del estómago

Certifico que después de recurrir a muchos remedios y consejos médicos para curarme de crueles sufrimientos del hígado, intestinos y estómago me sometí a tratamiento con las píldoras antidiarréicas del

Dr. HEINZELMANN. La digestión arruinada hacia años se hizo normal desde las primeras píldoras que tomé. A los 20 días de tratamiento con las píldoras del doctor HEINZELMANN estaba completamente curado y mi digestión mejor que nunca, así el hígado y estómago. Agradecido me suscribo.—Capitán José Ernesto Leivas.

Precio del frasco 3'00.—Agente en Alicante, *Vicente Benet, Mayor, 4.*

La mayoría de las enfermedades provienen de no digerir los alimentos y por eso "El Estómago Artificial", que los hace digerir artificialmente es el salvador de millones de enfermos que hubiesen fallecido si no lo hubiesen tomado.

EL TREN BOTIJO

O si se quiere de otro modo, el "Sud Expresso Botijil Alicantino", ha llegado esta mañana a las ocho y quince minutos, conduciendo 598 pasajeros, la mayor parte de los cuales son bañistas que vienen a buscar en nuestra hermosa playa, el remedio más indicado para combatir al enemigo (léase calor) que abusando de su fuerza nos está liquidando.

El viaje, según propia confesión de los simpáticos expedicionarios ha sido bueno y durante todo él, la alegría y el buen humor han sido la nota sobresaliente, por lo que han abundado las escenas altamente cómicas en las cuales han intervenido los más caracterizados jefes de las *tribus*, secundados dignamente por algunas de las muchachas y muy hermosas hijas de la Villa del Oeste que de esta expedición han formado parte.

En la calle de Maisonave, en los alrededores de la estación y en el anden de ésta un numeroso gentío esperaba a los viajeros, a los cuales, pupileras y pupileros ofrecían *hoteles* con vistas al mar todos y en los que pueden habitar poco menos que de bala.

Nada menos que tres aficionados al arte de Daguerre hemos visto en el anden, provistos de sus correspondientes máquinas y sacando instantáneas de las pintorescas escenas que a la llegada del tren se han desarrollado.

NOTAS DEL VIAJE

Las que como en otro lugar decimos, no ha facilitado el amigo Mestre Martínez, son las siguientes:

En la estación de Madrid, momentos antes de partir el tren, extendió un *certificado* el popular redactor de "La Correspondencia de España", y cuando aún no había llegado el convoy a Valdemoro, fué llamado a un coche de tercera, donde se había iniciado un motín.

Personado en dicho coche el amigo Mestre, se enteró de que la cosa estaba reducida a una bronca leve entre unas jóvenes viajeras y doña Josefa Lopez, distinguida tólcoga, que se había atufado porque un niño había hecho con ella una niñada, las timándola un tanto el vestido.

La bronca terminó pacíficamente después de indicar la tólcoga a quien habían llamado solterona, que ella había cumplido con el mandato de creced y multiplicate y que a la sazón era viuda.

En la estación de Chinchilla, el señor Mestre Martínez hubo de actuar de taquígrafo, para tomar las notas de un elocuent discurso que pronunció el conocido *estadista* Anselmo Entrala, y en el que demostró que la unión constituye la fuerza y... la economía, pues si todos los viajeros del botijo nombrases jefe a uno y éste facturase en un solo talón todos los equipajes, se ahorraría cada viajero los diez céntimos del nuevo impuesto, que ya sumaría el ahorro algunas pesetas, y se *chincharía* Navarro Reverter.

El orador fué muy aplaudido y osequiado con tabacos, comestibles y bebestibles, dando fin a su discurso con la afirmación de que Minuto era un torerazo.

Y para no hacer más extensas estas notas, diremos que en Aranjuez fué ovacionado un botijista que bajó al anden embozado en su capa y haciendo como que tiritaba de frío; que en Dos Bocas se organizó un baile mientras tomaba agua la máquina; que en Alcazar hubo unos heridos a los que asistió nuestro amigo el doctor Corral y Mairá; y que en Albacete algunos zúñis insultaron a los botijistas, los cuales en cambio prodigaron una ovación al fondista de La Encina.

Nuestra bienvenida a los botijistas y a su constante compañero de viaje Sr. Mestre Martínez.

Cartas parisienses

Monsieur le Directeur de LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA.

Ma petite tartine «20 Juillet» m' a valu quelques lettres qui m' ont bien fait plaisir. Je prie tous mes aimables lectrices et lecteurs de ne pas craindre de me demander toutes les explications qui pourront leur être utiles.

Je serai si heureux de voir se répandre un peu ma langue maternelle dans ce beau pays que je chéris tant qu' il n' est aucun sacrifice que je ne m' impose pour vous être utile, ô mes braves amis.

Vous pouvez donc, pour le moment, m' adresser à la Direction de LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA, qui se fera un devoir de me les faire parvenir, toutes vos petites demandes, aux quelles je répondrai vite, soyez en sûrs.

Ceci dit, revenons à nos moutons. Parmi toutes ces lettres qui, je le répète, m' ont fait tant de plaisir, il en est une signée «Nieves» dont je vais maintenant de vous donner une traduction sommaire;

«Nous devisions joyeusement mes amies et moi, assises au devant de la porte en attendant l' heure du souper, quand me fut remise LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA où se trouvaient vos quelques lignes que je me fis traduire. Inutile de vous dire combien elles m' ont touchée, car moi aussi je suis une victime de ce dieu frivole qu' on nomme l' Amour.

J' ai tenu à vous en faire part pour vous montrer que les femmes ne sont pas seules à être légères et à brûler rapidement ce qu' elles ont adoré. Si l' absence a été la mère de l' oubli [pour votre *Marguerite*, elle a bien su éteindre la flamme qui dévorait, au moins le prétendait il mon *Mamuel*.

J' ai pendant sept années, bien douces, soupire pour lui, car il était beau, mon *Manuel Grand*, bien de formes, brun à la moustache naissante et fine, aux yeux de velours, à la voix charmeresse, ses cheveux rejétés en arrière et bouclés à la base, il vous faisait rêver à ces *Saintes* que les bonnes dévotes vénèrent pieusement.

Et quand la nuit, s' accompagnant de la guitara qu' il maniait à ravir, il chantait sous mon balcon cette si belle barcarole que lui aussi avait composée pour moi, mon Etre tressaillait d'aise.

Hélas! il partit lui aussi, volontaire pour Cuba. Tour à tour, *cabó, sargento*, él entra, passa par l' *Academia* et en sortit *teniente*. Pour quoi vous dire les heures cruelles que je passais pendant son séjour au milieu des rebelles, combien j' ai suivi pas à pas tous ses succès. Et le jour où j' appris sa nomination au grade de *teniente* nul n' aurait pu comprendre mon bonheur.

On m' annonça un jour son retour près de nous. J' attendis patiemment l' heure où d' habitude il venait sous mon balcon chanter sa barcarole. Hélas! il ne vint pas. Folle d' impatience, après une nuit sans sommeil, je sortis de bonne heure pensant le rencontrer. Je fis tant de tours et de détours que la bonne qui m' accompagnait n' en pouvait mais! En fin au Paseo de los Mártires je vis au loin sa silhouette si connue. Je n' étais pas seul. Je me dissimulai du mieux et ô douleur, que vis-je? Mon *Manuel* ayant à son bras une femme, laide croyez-le, à la quelle amoureusement il souriait. Et au même moment une voix sarcastique sortant pour ainsi dire d' un palmier: «Tiens, voilà le *teniente Manuel* avec sa jeune femme et qui s' adressant à eux, leur cria: *Para muchos años*.

Je me sauvai folle, ces mots caballitiques, gravés dans ma tête, et depuis, comme vous, j' ai au cœur cette plaie ouverte; aussi par dessus les mots, señor Bertal, je vous serre tristement les deux mains.»

BERTAL.

Revista científica

LA EMBRIAGUEZ

La mayor parte de los escritores atribuyen a Arnoldo de Villanueva, médico y alquimista que floreció en el siglo XIII, la invención del alcohol; pero Holler, en su Historia de la Química, pretende que antes de él se había hecho ya ese descubrimiento.

Lo que parece fuera de duda es que él y Roimundo Lulio fueron de los primeros que descubrieron el método de extraer el alcohol por medio de la destilación del vino.

Los progresos de la química hicieron que se descubriera en otras bebidas fermentadas; y en la actualidad, casi no hay vegetal de donde no se pueda extraer, lo cual ha originado una baja tan considerable en su precio.

Por mucho tiempo se creyó que era, por lo menos, inocente, pues no faltaron médicos que lo tuviesen por saludable, sino que lo consideraron como específico de muchas enfermedades, especialmente de las que provienen de debilidad.

Sabido es que a principios de este siglo corría con gran aplauso la obra de Brown, cuyo sistema consistía en dividir en dos clases todas las enfermedades; una que procedía de debilidad y otra de vigor. Los remedios que se aplicaban para aquella eran estimulantes para producir el estado en que el autor hacía consistir la salud.

Entre estos estimulantes representaban un gran papel las bebidas espirituosas, las cuales gozaban de tal reputación que era costumbre muy general tomar aguardiente una ó dos horas antes de comer y cenar, como se decía en aquel entonces: "hacer las once y las ocho".

No es extraño que los licores alcohólicos hayan permanecido en boga por tanto

Las píldoras del Dr. HEINZELMANN
 Son de tres clases: Antidiarréicas, Ferruginosas y Expectorantes
 PRODUCTO BRASILEIRO
 Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

Todo el mundo debe retratarse EN LA GRAN GALERIA FOTOGRAFICA de M. CANTOS Calle Mayor, número 1-ALICANTE

Mada como EL ESTÓMAGO ARTIFICIAL para la cura radical de los males del estómago por antiguos que sean EMPEZANDO LA MEJORIA á la primera dosis

tiempo. La energía que comunican rápidamente debió engendrar una idea muy favorable de los efectos que se suponía habían de producir. Así es que el aguardiente, en su principio, fué llamado agua de la vida...

Si las entonces ponderadas excelencias del alcohol fuesen ciertas, el género humano debería, por su invención, estar más reconocido á los alquimistas, que si hubiesen llegado á descubrir la química piedra filosofal...

El vicio de la embriaguez ha sido siempre condenado por la moral, y los más célebres legisladores han procurado desterrarlo, imponiendo castigos severos á los que se entregan á él; pero desde que se introdujo el uso de los licores espirituosos...

Deplorable ha sido siempre la condición de un ebrio, que renunciando al uso de la razón, atributo el más noble con que nos dotó la naturaleza, queda abandonado á la fuerza de los instintos animales. Pero desde que con el empleo de las bebidas espirituosas...

En la formación vinosa se pierden del todo los líquidos embriagantes la cualidad nutritiva de los vegetales que entran en su composición, como se verifica en las bebidas espirituosas; por consiguiente, el estímulo que producen descansa en una base más análoga al organismo. Esta sola diferencia y la circunstancia de que se necesita mucho mayor cantidad de tales bebidas para causar la embriaguez...

Pero hay otras circunstancias que colocan á las bebidas espirituosas en la primera línea de los enemigos de la salud y de las buenas costumbres, que nos presenta el numeroso catálogo de las bebidas embriagantes.

Me refiero á las terribles consecuencias que acarrea la embriaguez; por ejemplo: el delirium-tremens, la demencia, la esterilidad, la impotencia y otra multitud de padecimientos que afectan la parte física y moral de los bebedores, y que pueden considerarse como resultados peculiares del uso de las bebidas espirituosas...

Si á estos males se agregan los que causan el olvido de los deberes, el desprecio de las buenas costumbres, el empobrecimiento de innumerables familias, originado por el abandono de sus jefes, los procesos interminables que provocan con su disipación y mala conducta los crimenes de toda especie á que se entregan por haber contraído ese vicio abominable...

La Esperanza

Gran establecimiento de baños de Mar Este tan acreditado establecimiento que se conoce por el mejor, y que responde á todas las

exigencias, es el primero que hay situado en la playa del «Postiguets» en Alicante; el más frecuentado por distinguidas familias; el que reúne más comodidades por sus espaciosos y lujosos cuartos de baños; por ser el que disfruta de aguas más limpias y aires más puros; y el más acreditado de antiguo por la amabilidad con que se acoge al bañista.

El dueño D. Lorenzo Martínez, con el fin de proporcionar á los bañistas toda clase de comodidades, no ha omitido gasto ni sacrificio alguno, introduciendo algunas mejoras, para sus numerosos favorecedores.

Baños calientes á vapor, dos grifos, habitaciones bien decoradas á precios reducidos.—Baños de mar á precios económicos.

Hay coches para el servicio. En este establecimiento encontrará el público toda clase de trajes de baño para señoras y caballeros.

No equivocarse.—Los primeros de la playa.

Eugenio Mataix

FABRICA LAS

PERSIANAS

de todas clases más baratas que nadie Calle de San Vicente, número 13. (Barrio de San Antón).

Servicio directo, fijo y semanal entre Alicante, Argel, Marsella y viceversa

El vapor BASTIAIS saldrá de este puerto el 29 de Julio directamente para Marsella

Admite carga y pasajeros á precios económicos.

Para fletes y demás informes dirigirse á sus consignatarios en Alicante, Vizcaino Hermanos, San Fernando, número, 86.

Librería de Parroño

9, MAYOR, 9

En este acreditado establecimiento encontrarán los amantes de la literatura, colecciones de todas las producciones de Perez Galdós, Valera, Pereda, Palacio Valdés, Taboada, Balart, Feliu y Codina, Echegaray, Perez y Gonzalez etc.

Ultima novela de Valera GENIO Y FIGURA...

Cuentos Uclistas, (Manuel Corral y Mairá, Hay tambien un completo surtido en papeles, tarjetas, sobres, plumas, objeto de escritorio y obras de texto para las escuelas.

9, MAYOR, 9

CARTA DE MADRID

27 julio de 1897.

Señor Director de LA CORRESPONDENCIA ALICANTINA.

Galvez Holguin absuelto

Esta mañana ha continuado la vista del proceso de la vaquería del Retiro.

Ha declarado el conde de Romanones diciendo que el procesado Galvez Holguin tomaba con sospechoso interés cuanto se relacionaba con la Vaquería, aprovechando su cargo de concejal para ello y así debió entenderlo el entonces alcalde conde de Peñalver, que se expresó en términos desfavorables más de una vez al hablar de Galvez Holguin.

Compareció despues el Sr. Cabeza antiguo arrendatario de la Vaquería, contradiciendo la declaración que prestó en el sumario y haciendo toda clase de manifestaciones favorables al procesado.

Suspéndese la vista veinte minutos para que radacte el Fiscal el escrito modificando las conclusiones.

Reanudada la sesión, se da lectura al escrito Fiscal que consigna no resulta culpable el procesado de los hechos que se le imputan.

Hace historia del proceso y dice que en él nada aparece fundamental y concreto, todo son minucias y vaguedades.

Termina pidiendo la absolución de Galvez Holguin.

El defensor de este, reclama que al dictar

sentencia se consigne que son falsas las denuncias hechas por el marqués de Cabriñana.

Rectifica el fiscal oponiéndose á esta petición contraria á la doctrina del artículo 340 del Código.

Termina la vista entre los comentarios del público, alguno de los cuales reflejaba gran excitación ante el resultado del juicio.

Telegramas oficiales

En el ministerio de la Guerra se han facilitado hoy los siguientes despachos oficiales:

Manila 86

Ocurridos varios combates con partidas de gentes que van á buscar alimentos á pueblos menos defendidos, siendo siempre rechazadas y perseguidas hasta internarse en bosques de cordillera Sibul. Aginaldo desde desarmados quedándose según confidencias con unos mil hombres. Corrense pequeñas partidas hacia la Laguna, que han sido batidas con pérdida de 100 muertos y 20 prisioneros; sólo un cabo del 73 y dos guardias civiles muertos por nuestra parte.

Resto archipiélago completa tranquilidad. Parte prensa supone oculto verdad, es inexacto.

Habana 26

Presentado hoy en Palos (Habana), cabecilla Juan Cabanga, titulado comandante jefe zona con su partida compuesta de 10 hombres armados todos con rifles, terceroles y machetes, municionados y con caballos.

Noticias

Como final allá van unas cuantas noticias del extranjero que hoy ha traído el telégrafo.

Se ha firmado un convenio en París entre el ministro de negocios extranjeros Mr. Hanotaux y el representante de Siam en Francia, para poner término á los choques entre franceses indígenas ó protegidos y siameses. Por virtud del convenio han sido puestos en libertad varios de aquellos que los siameses habían detenido en la frontera.

El marqués Yto (japonés) ha dicho que su viaje á Europa no ha tenido más objeto que protestar de la tendencia invasora de los Estados Unidos, añadiendo aquel diplomático japonés que éstos están resueltos á impedir que los yankees se anexionen las islas Hawai y para conseguirlo llegarán á extremos radicalísimos.

Tambien se sabe por referencias telegráficas, que se ha firmado parte del convenio sobre delimitación de fronteras entre Turquía y Grecia.

Por tal motivo los turcos abandonarán inmediatamente á Tesalia.

Falta por firmar la parte que se refiere á la cantidad que Turquía ha de pagar por indemnizaciones.

Nota final: El presidente del Consejo de ministros Sr. Cánovas del Castillo marchará el jueves á Santa Agueda.

A las siete saldrá para dicho punto el director de comunicaciones señor marqués de Lema.

Mencheta.

TELEGRAMAS

(AGENCIA MENCHETA) (Prohibida la reproducción de este servicio)

Nafragio de una goleta.—Sin desgracias

Madrid 28 (7:40 m.)

Dicen de Sevilla que el vapor «San Fernando» embistió á la goleta «Albertina» que entraba en el río, procedente de Villagarca. La goleta al poco tiempo, quedó

completamente sumergida en el Guadalquivir, sin que ocurrieran desgracias personales.

Las minas de oro.—Aumenta la emigración.—Temores

Madrid 28 (7:45 m.)

Telegrafian de Washington que continúa enviando abundante policía á Ottawa, para evitar que se altere el orden en las minas de Klondyke.

Aumenta considerablemente el número de emigrantes que van en busca de oro.

Los vapores van atestados de gente y se teme ocurra algún naufragio.

Comentarios de la prensa

Madrid 28 (8 m.)

Los periódicos de la mañana hacen muchos comentarios del resultado del proceso instruido al exconcejal Galvez Holguin que como ya he dicho ha sido absuelto.

Tambien siguen ocupándose de la grave situación política del vecino reino de Portugal.

Fallecimiento de la señora de Canalejas.—Telegramas de pésame

Madrid 28 (8:10 m.)

Ha fallecido la señora del exministro demócrata Sr. Canalejas.

Este ha recibido y continúa recibiendo numerosos telegramas de pésame.

A la casa del señor Canalejas han acudido todos sus amigos para demostrarle el sentimiento que les ha causado la desgracia que le aflige.

Dimisión de Sherman.—La cuestión de las islas Hawai

Madrid 28 (8:20 m.)

Comunican de Washington que se acentúan los rumores que han circulado referentes á la dimisión del Secretario de Estado Mr. Sherman.

Témesese un pronto rompimiento en la cuestión de Hawai.

El jefe de la escuadrilla yankee ha recibido orden de izar la bandera de los Estados Unidos, cuando los japoneses intenten algo en dichas islas.

Viaje de Silveira á Valencia.—Gran recibimiento

Madrid 28 (8:45 t.)

VALNCIA: Ha llegado á esta capital el ilustre jurisconsulto señor Silveira.

Han salido á recibirle numerosas comisiones en las estaciones de Albuñete, Játiva, Alceira y Valencia.

El recibimiento que se le ha hecho en ésta, ha sido cariñosísimo.

Al llegar alojamiento recibieronle con estruendosas salvas de aplausos.

El Sr Silveira, acompañado de sus íntimos amigos, dirigióse al camarín de la Virgen de los Desamparados, y allí oró brevemente.

Guarda gran reserva acerca de las declaraciones políticas que hará en el meeting silvelista que se celebrará en esta capital.

Duelo

Madrid 28 (4 t.)

Sigue visitadísima la casa del señor Canalejas, con motivo del fallecimiento de su señora esposa.

Las listas puestas al público cubrense de firmas de todos los partidos políticos, incluso la aristocracia y hombres de ciencia.

Es seguro que el entierro resultará solemnisimo.

SE ALQUILAN

habitaciones amuebladas. Bailén, núm. 21, 3.º

Buena ocasión

Se venden dos bicicletas para caballero y una para niño en muy buen uso. Darán razón, plaza de Isabel II núm. 25, (imprenta).

Servicio fijo regular entre Alicante y Barcelona

El magnífico vapor español LUIS DE CUADRA saldrá de este puerto directo para Barcelona, los días 5, 15 y 25 de cada mes. Admite carga y pasajeros.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Juan Guardiola, San Fernando, 9.

Consignatario en Barcelona: Sres. Torres y Grau

A las familias

que vienen á tomar baños se les alquilan habitaciones decentemente amuebladas á precios muy económicos. Paseo de Méndez Núñez, 34, entresuelos.

Hacen falta

oficiales y aprendizas en la acreditada sastrería de Montagud, San Fernando, 21, principal.

Manuel Clavel

COMISIONES Y TRANSITOS.—ALICANTE

Imprenta de Antonio Reus

Labradores, 8 San Pascual, 2

SUCESORA DE A. B SOLBES

Gran rebaja de precios en todos los artículos de la temporada de verano.—Hay un buen surtido de abanicos japoneses, del país y de sombrillas

Labradores, 8 San Pascual, 2

370 LAS DOS DIANAS A. DUMAS 371
dren, y el señor Montmorency que no le incomodaran con cosas de que no tenía el más remoto conocimiento.
Así es que puede alejar de ellos toda sospecha de que yo estaba enterada en el secreto, como lo decía Perrot, y sus asesinos creyeron que el tal secreto estaba sepultado en el calabozo del conde y en el sepulcro de su fiel criado.
Después que por algunas horas pude alejar á los criados, confiando á uno de entre ellos nuestro cuidado, monseñor, subí á asistir á mi pobre Perrot, quien presiguió su narración algo más aliviado hacia el medio día, pues los horribles dolores que hasta entonces había sufrido, parecía que habían calmado algu tanto; hablaba un poco más animado; pero como observase mi alegría en vista de su creída mejoría:
—Esta mejoría —me dije con amarga y triste sonrisa— la hace aparente la fiebre que te he predicho; pero á Dios gracias, he concluido cuanto tenía que decirte relativo á tan detestable trama. Ahora, también tú conoces lo que solo Dios y los tres asesinos conocían, y tu al-

ma fiel, enérgica y valiente, estoy seguro que sabrá guardar este secreto de sangre y muerte hasta el día en que espero te sea permitido revelarlo á quien corresponda. Ya has oído el juramento que hice, y es preciso que tú me hagas el mismo, Aloisa. Mientras peligré Gabriel, con saber que su padre vive; mi atras que los tres poderosos enemigos que han dado muerte al conde permanezcan en el mundo por la clemencia de Dios, callarás, Aloisa. Júralo á tu moribundo esposo.
Hice llorosa el sagrado juramento que me pedía, y es el mismo que acabo de quebrantar, monseñor, porque aun viven vuestros tres enemigos, más poderosos y temibles que nunca; pero ibais á morir, y si aprovechais mi revelación con prudencia y sabiduría, lo mismo que os había de perder podrá salvaros, y á vuestro padre juntamente.
Así pues, decidme, señor, que no he cometido una falta irremisible; y que por la intención que me guía me perdonarán mi perjuicio Dios y mi Perrot.
—Santa mujer yo no veo aquí perjuicio alguno —contestó Gabriel— y toda tu vida es un con-

374 LAS DOS DIANAS A. DUMAS 375
pultura, y aunque humilde escudero, reposaré entre tan grandes señores. Después de la muerte, sólo nos queda lo de cristianos, ¿no es verdad, Aloisa?
Yo le prometí hacer cuanto me ordenaba; al ponerse el sol cayó en un delirio, al que sucedieron acerbísimas agonías; yo me afligía y desesperaba al ver que no podía darle alivio alguno, y él me daba á entender por señas que todo sería inútil.
Alcabo, en medio de una fiebre ardiente y de insufribles dolores, me dijo:
—Aloisa, dame á beber algunas gotas de agua.
Repetidas veces le había yo ofrecido lo mismo para satisfacer la terrible sed que le devoraba, pero siempre lo había rehusado; ahora le presenté un vaso lleno; y antes de tomarlo:
—Aloisa —me dijo— ¡ven, te daré el último beso y el último adiós... y acuérdate ¡acuérdate!
Yo cubrí su cara de besos y de lágrimas: me pidió el crucifijo y besó con sus moribundos labios los clavos de aquella éfigie, y sólo pudo pronunciar:

376 LAS DOS DIANAS A. DUMAS 377
Más de una hora tardo Perrot en llegar de la calle de San Antonio á la de los Jardines; pero felizmente era una de las largas noches de Enero y sin encontrar persona alguna, llegó á su casa á cosa de las seis de la mañana.
A pesar del frío que se sentía monseñor, la inquietud en que yo estaba me hizo permanecer de pie junto á la ventana abierta toda la noche.
En cuanto Perrot llamó bajé apresurada y le abrí la puerta.
—¡Silencio por tu vida, Aloisa! —me dijo al entrar— ayúdame á subir á nuestro cuarto; no grites, por Dios, ni articules una palabra...
Subió pues, sostenido por mis brazos, y aun al mirarle herido no me atreví á pronunciar una palabra, por no contravenir á su mandato; pero yo lloraba en silencio amargamente.
Cuando llegamos á nuestra habitación y le despojé de sus vestidos y sus armas, y me ví las manos enrojecidas con la sangre del desgraciado, y sus heridas terribles y profundas, quise dar un grito; pero un gesto imperioso ahogó mi voz, y diciénome que quería acostarse, le acomodé en la cama en la posición menos incomoda po-



MAYPOLE SOAP

Aplicable para teñir toda clase de prendas y artículos de lana, seda, hilo ó algodón, como blusas, trajes de ca. allero y señora, ropa interior, plumas, cintas, ropa blanca de niños, aretes, corbatas de seda, pañuelos, camisas de caballero, guantes de seda, medias, etc., etc.

— Jabón para teñir en casa.—En 10 minutos.—Colores permanentes.—No mancha las manos

Representantes en España: Silvy y Toront, Sociedad en comandita, Platería, 17, Barcelona.—Al detall para la provincia de Alicante, en droguerías y perfumerías

Precios: Pta. 0'75, pastilla colores.—Pta. 1, pastilla negro

GRAN FABRICA DE GASEOSAS Y CERVEZA CAYOL

SUCURSAL DE LA DE VALENCIA

En esta Fábrica se recibe diariamente una nueva clase de cerveza, elaborada por un inteligente químico alemán, que por su clasificación y buen gusto, puede competir con las mejores marcas conocidas, la que sin aparato de propaganda, es hoy recomendada por los señores facultativos como aperitivo para los enfermos y convalecientes, pues hace nutrir los alimentos de una manera rápida, fortificando el organismo para el pronto restablecimiento de la salud perdida.

Se halla de venta en todos los cafés y en la sucursal, calle de Alfonso el Sabio, núm. 7.

Advertimos á los consumidores que cada botella lleva la marca de fábrica, en el tapón y etiqueta. Sin estos requisitos no es de la verdadera procedencia de Cayol.

Juan Guardiola

DESPACHO DE BUQUES

Comisario de las Compañías de Vapores

Depósito de duelas de roble de América del Norte.

Société Navale de l'Océan, del Havre.
Línea de vapores Surra, de Bilbao.
Compañía de navegación de Flechas, de Bilbao.
Compañía Hispano Argentina, de Barcelona.
Línea Española Inglesa, de París.
Société Maritime de Vapores de Bilbao.
Vapores de N. P. de Bilbao, de Bilbao.
Vapores de A. postquam de Burdeos.
Vapores de la Société Cockerill, de Amberes.

Pipas vacías para alquiler.
Representante en esta provincia de las Fábricas de Harinas de los Sres. Folsch, Albisana y Comp.
Sra. Viuda e hijo de Isidro Albisana y Compañía, de Barcelona.

Balneario de Salinetas de Novelda

a una hora de Alicante por ferrocarril hasta la estación de Novelda

Aguas clorurado-sódicas sulfurosas

Temperatura 20° centígrados	Cantidad de substancia característica por litro: Cloruro de sodio... 25.916 gram. Acido sulfúrico disuelto... 31 cent. cúb.	Caudal 18.276 lit. por día
-----------------------------	---	----------------------------

Curan muy especialmente las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz.

Temporada oficial: De 1° de Junio á 30 de Septiembre.

Fonda y hospedería esmeradamente servidas, á cargo y por cuenta del conocido industrial de Madrid D. Francisco Vilar

Casitas para familias independientes de la fonda y amuebladas. Coche a la Estación que llega al Balneario en veinte minutos.

Para más detalles, dirigirse al nuevo administrador, D. Atilano Hernández

QUIMICAMENTE PURO

del farmacéutico

TORRES MUÑOZ Calle de San Marcos, 11, MADRID

Curan el dolor de estómago y malas digestiones. Es el mejor polvo dentífrico y el más económico. Este producto es SOLUBLE y no hace daño, y aunque se aumente la dosis no perjudica.

Exigir la firma de Torres Muñoz en el cierre de la caja.

Cajas metálicas de 0'50 una y 5 pesetas

Los Específicos Homeopáticos

de García Cenarro

producen rápidas y sorprendentes curaciones

Anticatarral... 2 ptas.	Para Tos ferina... 2,50
Antinervioso... 2 ptas.	Herpetismo... 3
Paralítico... 2 ptas.	Erección crónica... 3
Dispepsia... 2 ptas.	Requitismo... 3
Gastralgia... 2 ptas.	Sifilis... 4
Hemorroides... 2 ptas.	Reumatismo... 5
Neuralgias... 2 ptas.	Purgante globular... 2
Lombalgias... 2 ptas.	
La dentición... 2 ptas.	

Se acompaña un librito con los síntomas de cada enfermedad y modo de curarla sencillamente con estos medicamentos.—Pídanse á la Farmacia Homeopática de G. Cenarro, Abada, 6, Madrid, y en las principales boticas de España.—Van por correo.

Fotografía de Hernández

Calle de San José, número 2

Esquina al Paseo

La Fotografía más económica de España.

Competencia con todo el mundo

Nota de precios:

Tres retratos americana gran tamaño, busto ó pie, 3 ptas.

Tres retratos Victoria, busto ó pie, 2,25 ptas.

Tres retratos Visita, busto ó pie, 1,25 ptas.

Seis retratos Mignon, 1 pta.

Seis retratos Cartera, 0,50 ptas.

Gran desarrollo; nunca se ha visto. Una ampliación muy bien retocada, DOCE pesetas. Tamaño natural.

Solo por unos días

Se retrata todos los días, aunque esté publicado ó nuevo.

Desde las ocho de la mañana hasta las seis de la tarde.

CORSETERIA

Ultima novedad

Calle de la Princesa, 8, segundo.—ALICANTE

La entrada junto al Estanco

Gran taller de Fotografía

M. CANTOS

Calle Mayor, núm. 1.—ALICANTE

PANORAMA NACIONAL

CIRUJANO-DENTISTA

A. CASTO CARRASCO

Establecido en Madrid, Montera, 53, entresuelo, y en Elche, Correders, 25 principal. Ofrece al público en general y en particular á los señores médicos, sus esmerados trabajos protésicos ortopédicos dentales por los cuales fué premiado con medalla de plata en la Exposición científica europea celebrada en Madrid en los Jardines del Retiro en 1890. Estos aparatos son completamente asepticos y muy utiles como coactivos de cura en casos operables ó de dudosa curación. Dentaduras en oro, platino, caoutchouc y aluminio; dentaduras de toda clase de enfermedades ó de dudosa curación. Curación de toda clase de enfermedades de la boca. La fama de que goza en toda la provincia, á pesar del poco tiempo que en ella reside, y la práctica de 14 años en la profesión, son la mejor garantía.

CARRASCO.—Dentista.—Madrid, Montera, 53, entresuelo, y Elche, Correders, 25, principal.—Avisos y consultas por correo.—Precios módicos.

DROGUERIA Y PAPELES PINTADOS

San Francisco, 22 y 24.—ALICANTE

Productos para Fotografía, Industria y Farmacia.

Premiado en las Exposiciones de Alicante, Paris y Barcelona

VIUDA DE MANUEL GARCIA

GONZALEZ HERMANOS

Loza, Lampisteria y Cristaleria. Camas y objetos de capricho

368 LAS DOS DIANAS

sible.

—A lo menos —le dije llorosa— permítame que llame algún cirujano.

—Es inútil— me replicó— ya tu sabes que entiendo algo de cirugía:— a lo menos, una de mis heridas, la que está cerca del cuello... creo que es mortal, y ya seguramente no vivirá, si otra cosa más fuerte y poderosa que el dolor no me hubiese sostenido, y si Dios, que castiga a los asesinos y traidores, no hubiese prolongado mi existencia algunas horas para que se cumplan sus futuros designios: muy luego la fiebre se apoderará de mí, y en mi situación, no hay en el mundo médico alguno que impida sus efectos.

Todo esto que decía le costaba penosísimos esfuerzos, por lo cual le supliqué que descansara un poco.

—Tienes razón Aloisa— me contestó— debo aprovechar las fuerzas que quedan. Traeme recado de escribir.

Hecho así pero no advirtió hasta entonces que una cuchillada le había inutilizado la mano derecha; siendo tanta la dificultad que en contaba para escribir, que hubo de soltar la pluma

373 A. DUMAS

pidieron los acerbos dolores que le causaba su no menos doloroso abatimiento. Mas, sin embargo, aprovechaba el menor momento de calma para animarme y consolarme.

Díjome también, é hizo que le prometiera, una cosa que exigía de mí aún mayor energía, y que me causó amargas agonías.

—El barón Montmorency— continuó— me creó sepultado en el cementerio de los Inocentes, preciso es, pues, que mi cuerpo desaparezca con el del conde. Si él hallara sólo un indicio de mi venida á esta casa, sería perdida irremisiblemente, Aloisa, y Gabriel contigo acaso; tú tienes robustos brazos y corazón enérgico. Cuando hayas cerrado mis ojos, teune todas las fuerzas de tu alma y de tu cuerpo, esperas á que sea media noche; y cuando todos en casa, rendidos a la fatiga del día, se hallen dormidos, llevarás mi cuerpo á la antigua bóveda de los señores de Bressac; á quienes en otra época perteneció esta casa. Ha mucho tiempo que nadie ha penetrado en este abandonado lugar de sus sepulcros; la llave de su puerta la hallarás mohosa y carcomida en el gran cofre que está en la cámara del conde. Así tendré sagrada se-

372 LAS DOS DIANAS

tinuo heroísmo y abnegación á la virtud. Pero; ¡acabá! ¡acabá!

—Cuando yo ya no exista— continuó mi moribundo esposo— amada Aloisa, harás que se cierre esta casa, despidrás los criados y marcharás á Montgomery; no habitarás en el castillo, vivirás retirada en nuestra humilde casita, y allí educarás al heredero de los ilustres condes, si no en un secreto imposible, á lo menos sin fausto ni ostentación, y de modo que sus amigos sepan de él y sus enemigos le olviden. Todas aquellas buenas gentes, el mayordomo y el capellán, te ayudarán en el grande y sagrado deber que el Señor te impone. Procura que el mismo Gabriel ignore hasta los diez y ocho años el título que goza, y sepa sólo que es un caballero. Seguirás los buenos consejos de nuestro digno capellán y del señor de Vimoutiers, que es tutor nato del niño. Pero si á estos seguros y afectuosos amigos revelarás el secreto que te he confiado. Limitate á decir solo que temes por razón de Gabriel, á los poderosos enemigos de su padre.

A estos añadió Perrot otros consejos, repitiéndolos en mil maneras, hasta que se lo im-

369 A. DUMAS

y el papel.

—¡Vamos!— dijo— hablaré, y espero que Dios conservará mi vida hasta que concluya lo que tengo que decirte; y si este Dios de justicia hiere á los tres enemigos de mi señor, anonadando su poder ó su vida, que son los únicos bienes perdidos de los perversos, tal vez el conde de Montgomery deba su salvación á su hijo.

—Entonces, monseñor— continuó Aloisa— me contó Perrot toda la lugubre historia que habéis oído; su discurso fué interrumpido con frecuencia por el desfallecimiento y el dolor, cuando se sentía muy débil para continuar; me mandaba que lo dejara y que bajara para que las gentes no echaran de menos mi presencia. Así lo hacía fingiendo una seriedad que estaba muy lejos de mí, pues me causaba inquietud dolorosa la suerte del conde y de mi pobre marido. Envié á varios de la casa á que informaran en el Louvre y en casa de todos los amigos del señor conde de Montgomery, aun de aquellos con quienes le unían simples relaciones de conocimiento. La señora de Perrot contestó que no había visto á vuestro